

PRECIOS.

Números sueltos, 10
CÉNTIMOS de peseta en to-
da España.—COMUNICADOS,
RECLAMOS Y ANUNCIOS a
precios convencionales.
Redaccion y Administra-
cion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS a
mes y 4,50 trimestre
en Alcoy 5,25 trimes-
tre fuera.—15 extranjero
—8 Ultramar.—Se suscribe
en Alcoy, Santa Elena, 5.

Perdida.

Una pulsera delgada de oro en forma de llave, se ha extraviado desde la Parroquia de Sta. Maria á la calle de Sta. Elena. Se gratificará al que la presente. En esta imprenta darán razon.

OJO al anuncio de D. Francisco Agulló dentista, inserto en la 4ª plana.

ALCOY 5 DE NOVIEMBRE DE 1881.

OBSERVATORIO.

Poco ocurre por ahora. La pasion y las noticias, como la Bolsa, tienen aizas y bajas, y ahora estamos en uno de esos periodos de calma y de expectativa. Todas las miradas se dirijen hácia las conferencias del Comité central de los radicales; mas, los resultados se están tocando con la descomposicion de este partido, y tampoco es para ya interés este asunto.

En el Congreso se sigue discutiendo el proyecto de contestacion al Mensaje, sin que la autorizada y elocuente palabra del Sr. Silvela logre comover la opinion. Esta agarda, sin embargo, ocasion de saciar su sed de emociones muy en breve, en el curso de los debates, pues se anuncia que hablarán, aunque para esto se les tenga que obligar con alusiones personales, los gefes y prohombres de las fracciones de mocráticas que tienen representacion en el Congreso, y con tal motivo es muy de temer que se dé un nuevo espectáculo en la Cámara popular.

Ha aquí el plan de campaña que se anuncia.

El Sr. Carvajal aludirá al Sr. Martos; el Sr. Romero Robledo á los demócratas di-
dásticos y á los no benévolo; y estos, to-
mando la revancha, provocarán declara-
ciones del Sr. Castelar. Con todo lo cual
no tendran mas remedio los demócratas,

que definir y poner en claro su situacion
y sus tendencias.

Los amigos del Sr. Martos quieren hacer olvidar á este distinguido hombre público sus amarguras, que son tambien las propias de ellos, y al efecto ayer le debieron obsequiar con un banquete de 50 cubiertos, no siendo mas el número por no consentir o el local donde aquel se ha de celebrar.

Esta costumbre de *banquetear* se ha estendido tanto, que ya no se hace nada sin contar con la *cocina* para el mejor éxito de la empresa. Nace un partido: banquete; muere un partido: banquete; hace declaraciones de cualquier clase un personaje cualquiera: banquete con ellas y con él. Esta monomania, nos trae á la memoria un epigrama añejo dedicado á censurar la desmedida afición á hacer el soldado, visitando de miliciano, que tenian los antiguos progresistas, que, como es sabido, idolatraban en el malogrado Duque de la Victoria; héc aquí:

—¡Viva el Duque! (A la revista.)

—¡Viva el Duque! (A la para ta.)

—¡Viva el Duque! (A pasar lista.)

Mire Vd., parece mala

Y causa el ser progresista.»

Los demócratas diásticos tambien pre-
paran su correspondiente banquete; mas,
como están en el periodo de crecimiento,

sus fuerzas, y la comilonatendra cuatro-
cientos cubiertos.

Este nuevo partido ha hecho saber al
pais por medio de los periódicos, que el
número de comités constituidos con que
cuenta en provincias, llega ya á 300.
Al A o fatear donde asan carne no nos gana
nadie á los españoles.

A última hora recibimos noticias tele-
gráficas, que vamos á dar en extracto.

El Sr. Carvajal pronunció anteayer en
el Congreso un discurso tan violento é
irrespetuoso con las instituciones vigentes,

que el Sr. Presidente tuvo que suspender
la discusion del Mensaje.

El banquete de los radicales martistas se
celebró el mismo día, habiendo hecho im-
portantes declaraciones los Sres. Montero
Rios y Martos. El primero, entre otras co-
sas muy substanciosas y altamente razona-
bles y dignas de aplauso, dijo:

«Mantenemos nuestras ideas siempre,
por los procedimientos legales, mientras no
sea imprescindible obrar de otra suerte.
Continuaremos la propaganda por penosa
que sea. La razon vale mas que los caño-
nes.»

Despues añadió, que es necesario infun-
dir sensatez en las masas para que com-
prendan que la libertad no es la anarquía,
añadiendo: «aceptemos el nuevo vengá
de donde venga: no es esto una po-
lítica de benevolencia, sinode la razon. ¿No
es dan eso que es aceptable? pues aplauda-
mos. ¿No os dan la mitad? pues pidamos lo
restante. ¿Nos niegan los derechos? obre-
mos con conciencia y con patriotismo
como obran los que tienen fé y honor.»

Despues del Sr. Montero habló el señor
Martos extensamente, pero el espacio no
nos permite decir otra cosa mas que hizo
suyas las declaraciones del diputado por
acumulacion.

NUESTRA COSECHA DE VINOS.

se reciben, demuestran que la nueva cam-
paña vinícola se presenta con un aspecto
bastante satisfactorio para nuestros cose-
cheros.

La revista titulada *Los Vinos y los Aceites*,
que tiene correspondales en todos los pue-
blos productores, dice que en la generalidad
de los de Navarra, Valencia, Alicante y la
Mancha, la cosecha ha sido abundantísima;
buena en muchos de la Rioja, Aragon y
Cataluña, y reducida á la mitad de la del
año anterior en Castilla la Vieja.

En todas partes la calidad es excelente,
habiendo empezado en grande escala los

negocios sobre uvas, mostos y vinos nuevos
á precios elevados. La demanda continua,
y tan pronto como cesen las oscilaciones
exageradas de los precios se han de realizar
muchas transacciones.
La vendimia en la Rioja ha dado resul-
tados bastante desiguales. En algunos pue-
blos ha sido abundantísima, como nunca se
vió, mientras que en otros los rendimientos
han sido menores que los de los años regu-
lares. La calidad es por todas partes exce-
lente. Los negocios sobre uva se han veri-
ficado y siguen verificándose en gran esca-
la, oscilando los precios entre 6 y 7,50 rea-
les arroba.

En mostos se hacen tambien muchas ope-
raciones: en Be-
cántaras, de 2.000 á 3.000 han exportado
los franceses desde Abalos; mas de 4.500
cántaras se han despachado en Labastida,
al paso que comisionados españoles y ex-
tranjeros hacen importantes compras en
Castañares, Tigo, Cuzcurrita, Fonzalche,
Ollauri, Cenicero, Alberite, Vilamediana,
Murillo del Río, Agoncillo y otros pueblos.
Los precios á que estos mostos se pagan,
varian, segun las localidades, desde 11 á
17 reales cántara; los tipos mas corrientes
son de 14 á 15 reales. En vinos añejos se
hacen tambien algunas operaciones. En
Haró se han despachado 3.000 cántaras á
23 reales, y unas 1.000 á 20 reales una.
Otras 4.000 se han despacho en Abalos úl-
timamente á precios que varian entre 19 y
véndido 3.000 de la última cosecha, á 10 y
16 reales cántara. En Labastida se han
contratado últimamente unas 7.000 cánta-
ras entre 18 y 20 reales una.

En Navarra la cosecha, en la mayor par-
te de los pueblos, ha sido abundantísima;
en otros se ha dejado sentir bastante la in-
fluencia de los pelriscos y de los calores
pertinaces sufridos durante todo el verano.
La calidad ha resultado como en la Rioja,
excelente. En Villafranca se ha vendido
uva en cantidad de 40.000 arrobas, al pre-
cio de 5 á 6 reales una. En mosto se hacen
tambien algunas operaciones á precios eleva-

firmes. En Melillgorria son solicitados desde 9 á 12 reales cántaro; en Berbinzana se han despachado 1.000 cántaros á 11 reales uno. En general, las ventas se hallan ahora un tanto encalmadas, esperando, sin duda la conclusion de las operaciones de vendimia y primera elaboracion, así como el que se vayan fijando los precios, que serán elevados, visto como se inicia la campaña. En vino viejo se han despachado últimamente, de Mañera, 9.500 cántaros, resto de la última cosecha.

En los pueblos de Aragon hay gran movimiento en las transacciones con la uva y con los mostos. La cosecha ha sido excelente en cantidad y calidad: la actividad de los comisionados es grande, y los precios, aunque no definitivos, se presentan en alza. En Calatayud se han despachado últimamente hasta 1.000 alqueces para un solo comisionado; otros 1.000 han sido vendidos en Cervera de la Cañada á 30 pesetas uno, y á este mismo tipo se hacen muy buenas ventas de mostos en la mayor parte de los pueblos del bajo Aragon y de la frontera de Navarra.

En Figueras la cosecha ha sido abundante y de tan excelente calidad como pocas veces se ha visto. Las uvas se han vendido á 15 y 20 pesetas la carga de 125 kilos.

En Vilaseca se calculan en 70.000 hectólitros el total de la cosecha, de una excelente calidad y de muy buen color.

Los compradores en Cataluña están muy animados con las condiciones de los vinos y el estado de los mercados franceses, y desean comprar, reteniendo algo las excesivas exigencias de los cosecheros que han puesto los precios demasiado altos.

Los vinos de Castellón se cotizan ya en los mercados extranjeros al precio medio de 40 pesetas hectólitro. En Valencia, los vinos han resultado excelentes después de las lluvias, y los precios altos de los primeros momentos permanecen firmes después de alguna vacilación. En los principales centros vinícolas de la provincia de Alicante el precio de las uvas es satisfactorio. Solo en Sax pasan de 80.000 los hectólitros disponibles de vino superior que se cotiza á 28 reales arroba. En Monóvar, Villena y los campos próximos á Murcia y Albacete, los mostos han resultado de superior calidad.—En Albacete la cosecha ha sido abundante, y los cosecheros están muy satisfechos y deseando vender.

En Valdepeñas la animación de ventas es muy grande, y en todos los principales centros vinícolas manchegos hay comisio-

nados ó se reciben órdenes de compra ó prueba.

LOS NIÑOS MÁRTIRES.

A DOÑA CONCEPCION ARENAL.

Hará un año que usted, con una expon-tabilidad que jamás me causará de admirar secundó los esfuerzos de un entrañable amigo mio que acudió sin vacilaciones á agitar esa gran campana de auxilio, de alarma, de las naciones cultas, llamada prensa periódica, profundamente impresionado al ver un hecho que no quiero recordar y sobre el cual nada debo añadir; hoy las faltas que se denunciaban repítense con tan deplorable frecuencia, que juzgo indispensable que las gentes de buena voluntad y de buen corazón se unan y protesten contra los abusos, vejaciones y martirios de que son víctimas muchas desventuradas criaturas.

No quiero ocuparme de un deplorable acontecimiento que ha sumido en el lecho del dolor á un pobre niño, que ha conmovido parte de la opinión y ha puesto en actividad los tribunales de justicia.

La experiencia me ha demostrado que es conveniente dejar el esclarecimiento de esos enormes y públicos delitos de tanta humanidad á las grandes autoridades.

Cuando en torno de una cuna luchan la muerte y la ciencia, la madre y cuantos son profanos en el divino arte de calmar los sufrimientos sollozan tristemente.

Lloremos, pues, los que ignoramos por completo de qué modo se castiga y se reprime; pero usted, ilustre y cariñosa amiga mia, usted, que sin que me tachen de apasionado ni se pueda ofender su delicada modestia, es una verdadera autoridad en asuntos de derecho; usted de quien ha dicho el inolvidable don Salustiano de Olózaga, en solemne ocasión que piensa como un gran filósofo, observa con la escrupulosidad de un hombre de Estado, conoce el mundo desde las mas diversas posiciones de la vida, repara ciertos pormenores, ciertas pequeñeces que no alcanza nuestra vista, y sobre todo, demuestra ese sentimiento vivo, penetrante, delicado, esa ternura natural, dulce y encantadora que revelan el gusto y el corazón de una mujer, ni se negará á ser la defensora de ese infortunado, ni tampoco á escuchar el lamento de los que piensan y sienten y tocan de cerca todos los días las llagas humanas.

Dispéñeme si me equivoco; pero creo

que no hay una escuela de magistrados completa, sin una clínica de males sociales, clínica donde se estudie con igual atención la celda del presidiario y la habitación del vesánico; donde se sorprenda con una misma atenta mirada la incubación del crimen y el rápido estallido de la manía; donde llegue con confianza el niño maltratado y la mujer prostituida por un ser sin entrañas llamado hombre; donde la miseria y el dolor aparezcan unidos y desnudos, sin timideces y sin hipocresías, tal como se hallan en las calles y en los asilos, no como se presentan ante el mundo oficial en los días de gala ó de audiencia.

Una consulta de enfermos pobres es un arsenal de espantables desventuras, en el cual se hallan enseñanzas provechosas bajo muchos puntos de vista.

Obreros moribundos, vagos en el último grado de degradación, física y moral, la pobreza decente, que se ruboriza ante su propia desventura, el vicio procaz que se enorgullece al exhibir sus horrendos males, y sobre todo, niños conducidos por madres ignorantes, aunque amantísimas, acuden en tropel ante el médico, en busca de un consejo, de un remedio, acaso de una limosna que ofrezca un momento de tregua á sus insupportables dolencias.

¡Cuántos procesos incoarían celosos magistrados si se tomaran la molestia de acompañarnos en la penosa tarea de consolar al triste!

¡Qué de ocultas privaciones, cuántas amarguras desconocidas, cuántos dolores no sospechados, qué martirologio tan grande el de algunas criaturas!

Hace pocos días se presentó á mi consideración una niña de unos doce años, que por su aspecto no representaba nueve. Pálida, demacrada, desmedradísima, tenía ese color pajizo que pregona la mala alimentación, esos ojos grandes descajados, siempre húmedos, que revelan el dolor comprimido. Andaba con cierto trabajo; su pecho, estrecho y esquelético, se movía con la rapidez de un fuelle que en sus esfuerzos por activar algunas brizmas de vida. Acompañábalas su madre, una de esas esclavas del trabajo, en quienes la diaria labor ha barnizado el cuerpo enjuto y musculoso con un brillo amarillento que arruga la piel y envejece las facciones.

Venia de otra consulta gratuita, en la cual la dijeron como se llamaba el monstruo que la asfixiaba lentamente: un *aneurisma*.

Al preguntarla con habilidad sobre las causas de su mal, al interrogarle acerca de los sollozos no pronunciados que debí n-

pesarle sobre el corazón, nos dijo con tono misterioso que su padre la maltrataba cruelmente desde la edad de seis años; que cuando el dolor se convertía en gritos, éstos se acallaban con paños; que la madre era también castigada cuando se oponía á la brutalidad del hombre, como lo indicaban dedos fracturados y malamente consolidados; que el monstruo absorbía cuanto ganaban la hija y la madre; en una palabra, tales y tan horribles cosas nos refirió, que hubimos de hacer grandes esfuerzos para no preguntar el nombre de ese individuo desnaturalizado, y lanzarnos á una campaña quijotesca y tan infructuosa como la que emprendió mi pobre amigo.

Otros escritores, con mas talento que ambos, han señalado esa lucha por la verdad y la justicia en libros que son muy leídos, y el público en general se ha escandalizado ante escenas descritas con crudeza y exactitud.

La niña á que aludo tiene otra inmortal hermana en la literatura, la desgraciada pequeñuela que Zola describe en su obra *el Assommoir*, fustigada por un padre ebrio y criminal...

¿Pero de qué sirve todo esto, si las cosas han de seguir del mismo modo por mucho tiempo?

No faltará quien me acuse de inoportuno al hablar de martirologios que nadie ve, y de niños martirizados que nadie conoce pero... ¡qué me importa si usted, y los que como usted piensan, sienten como yo tan tristes escenas, y trabajan por corregirlas y castigarlas.

¡Qué hermosa día aquel en que el bien necesite muchos cronistas, y los pobres niños tengan vida, instrucción, protección!

Mientras tanto, pliamos á la opinión pública lo menos que pueda darnos, atención y aquiescencia, que no en balde tan respetable señora, es una eterna distraída.

M. DE TOLOSA LATOUR.

31 Octubre 1881.

Sección local.

¿Qué hacen los municipales?

Hacemos esta pregunta porque los muchachos se dedican por esas calles á juegos peligrosos para los transeuntes sin que nadie les ataje en su faena. Ayer mismo, en la calle de San Mauro, algunos chicuelos que se hallaban jugando á la tala ó *escampilla* le dieron con el objeto de su juego un fuerte golpe en la cabeza á una mujer derribándola al suelo. También una persona

may respetable recibió otro fuerte golpe en el pecho, igualmente producido por la tau, en la misma calle, habiendo podido causarle grave daño si le caía en la cara.

A ver, pues, si los agentes del Ayuntamiento ponen coto a los abusos y desmanes de la familia menuda.

Yer mañana se produjo un pequeño incendio en una de las casas inmediatas al puente del Cadiceño, en el barrio de Algezares. Una brigada de albañiles que se hallaba trabajando próximo al lugar de la catástrofe, sofocó el fuego en su principio sin consecuencias de importancia.

En la noche de hoy se pondrá en escena en el Teatro principal por primera vez la comedia en tres actos y en prosa, arreglada á la escena española por D. Ventura de la Vega, nominada «Otra casa con dos puertas». También por primera vez se representará esta noche el juguete cómico en un acto y en prosa original de D. Eduardo Jackson Cortés, titulado «La sombra negra».

Segun noticias mañana se pondrá en escena el famoso drama histórico del eminente literato D. Juan Eugenio Hartzenbusch «La jura en Santa Gadea».

Se nos ha dicho por persona que nos merece entero crédito, que con motivo de la feria que actualmente se está celebrando en Cocentaina, las Autoridades de dicha villa han tomado una disposición inconstitucional. Como es sabido, por dentro del vecino pueblo pasa la carretera que de esta ciudad conduce á Játiva, siendo las calles que forman parte de dicho camino, justamente las que están ocupadas por los feriantes, ya del comercio de objetos como de ganados. Con el pretexto, pues, de evitar desgracias, á cuantos viajeros llegan de tránsito montados, se les hace bajar de las caballarias y se les obliga á atravesar la población á pié.

Nosotros sabemos, y con nosotros todo el mundo, que no puede por concepto alguno impedirse el tránsito por una carretera pública; pero por lo visto en la vecina población de Cocentaina no se entiende lo mismo esto y por la misma razón se ha prohibido, apostando para ello á la entrada de la villa los correspondientes guardias, que no dejen entrar á nadie en poblado sino es desmontado.

Llamamos sobre este hecho la atención de quien corresponda.

Una población industrial como la nuestra, aunque no tan importante en número de vecinos, Sabadell, inauguró el domingo un Ateneo con gran brillantez, concurrencia y entusiasmo. El número de socios inscritos pasa de trescientos.

En vista de ejemplo tan digno de imitación ¿fracasará el Ateneo que entre nosotros se trata de fundar?

En la renovación parcial del Senado, que se ha de verificar dentro de dos años, cesarán en los cargos, por haber resultado así del sorteo al efecto celebrado, los Sres. Santa Ana y Carbó, senadores por esta provincia.

Se ha declarado caducada la concesión que se otorgó á D. Norberto Arcas y á don Juan Jouassin para desecar y sanear la laguna de Salinas en esta provincia.

Ha sido nombrado Inspector de 1.ª clase con destino á Alicante D. Cesáreo Delgado.

En la comisión de presupuestos un diputado defenderá la exención del pago del impuesto de derechos reales á las herencias directas, ó sea entre padre é hijos; y si la exención absoluta no prosperase, que se reduzca á 25 céntimos por 100, en vez del 1, que actualmente satisfacen.

MOSAICO.

De este el curso último en las 10 Universidades españolas estudiaron 16.874 alumnos (1.360 mas que el año anterior), en la forma siguiente:

Medicina, 1.817. Derecho, 5.409. Farmacia, 2.169. Ciencias, 881 y filosofía y Letras, 598. Ningun país de Europa llegó á estas cifras, pues durante el mismo período sólo hubo 16.500 matriculados en Alemania, 14.170 en Francia, unos 10.000 en Italia, 5.692 en Rusia, 2.220 en Suecia y Noruega, 920 en Portugal, 777 en Bruselas y 150 en Dinamarca.

El viernes, en París, á las tres y media de la tarde, la señora X... cuyo esposo es el principal empleado en una administración financiera, bajaba de un coche de plaza del palacio real. Acababa de pagar al cochero, y llevando aún su portamonedas en la mano, que contenía unos dos mil francos en oro y billetes de banco, se dirigía al Ministerio de Hacienda, cuando un individuo muy bien vestido se pone delante de ella abrazándola, y exclama:

—¡Querida Sarah! ¿Es ésta ya de vuelta? Después la mira.

—¡Ah! ¡Dispense! Me engaño. ¡Pero el parecido es tan idéntico! ¡Perdóname usted! Antes que la señora tuviera tiempo para recobrarle, el elegante personaje le había escamoteado el portamonedas, escurriéndose entre los coches que recorrían la calle de Rivoli.

La pobre señora no tuvo otro recurso que el de poner el hecho en conocimiento del comisario de policía.

Lo peor del caso es que al llegar á su casa se encontró á su esposo hecho una furia porque le contaron que habían visto á su señora abrazándose con un caballero.

A la señora X... costó mucho convencer al marido.

El día 6 de Diciembre de 1882 tendrá lugar uno de los mas interesantes fenómenos que la naturaleza ofrece. Nos referimos al paso de Venus por delante del disco del sol, con cuyo fenómeno podrá apreciarse el valor exacto de la paralaje de este astro, ó sea la distancia que lo separa de la tierra, y determinar, por consiguiente, con datos seguros, las mútuas distancias de todos los astros de nuestro sistema.

Nuestra patria se propone tomar parte en las expediciones científicas que para la mayor observación de este fenómeno tratan de llevar á cabo Francia, Inglaterra, Alemania, Italia y otros pueblos cultos.

Hace algunos días se observan varias manchas en el disco del sol. Actualmente se ven cuatro de ellas, todas situadas en la mitad boreal del astro. La mayor, cuyas dimensiones aparentes sustentan un ángulo de 40" próximamente, está situada en la región central del limbo del Sol, cerca del borde occidental.

Las otras tres están más al Norte, situadas en línea recta, y en tal disposición que las dos extremas forman con la mayor, ya mencionada, un triángulo rectángulo.

Estas manchas no son perceptibles á simple vista, pero nuestros lectores podrán verlas fácilmente con la ayuda de un ante-ojo terrestre, poniendo delante del ocular un cristal preservativo, ó bien un cristal común con la fase exterior ahumada para que la luz no hiera la vista.

Por lo demás, pasado el período mínimo de estas manchas (en 1887), es probable las veamos mas amenudo, y aun á simple vista, pues si bien este fenómeno no es muy notado por parte del público, esto depende mas bien de la poca atención que se fija en él, que de su rareza.

No es propio de este lugar dar una explicación acerca de la causa del fenómeno de las manchas, pues para esto tendríamos que explicar la constitución física del Sol.

Para restablecer el brillo y buena apariencia á los tejidos de seda, da buen resultado lavarlos con una esponja, y por

ambas caras, con un líquido preparado en las siguientes proporciones, que se baten perfectamente para que formen un todo homogéneo:

Alcohol, 100 gramos.—Miel, 120.—Jabon, 130.

Luego que se haya empapado perfectamente el tejido de seda con esta preparación jabonosa, se sumerge repetidas veces el tejido en un baño de agua, renovándose ésta cada vez que se enturbie, hasta que quede inalterable y clara.

Se pone la seda tendida sobre cuerdas, de modo que no se toquen dos superficies, y antes que esté seca del todo se plancha, operación que la hace recobrar el brillo de la seda nueva.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 3 de Noviembre de 1881.

La insistencia con que *El Siglo*, órgano del general Martínez Campos, ha tratado del nuevo casino ó círculo militar y la amenaza que anoche publica asegurando que si se mezcla esta corporación en asuntos políticos no subsistirá, demuestran que si el ministro de la Guerra no ha tenido candidato para la presidencia de dicho círculo, como asegura el citado periódico tampoco en cambio le ha parecido bien que la elección recaiga en el general Lopez Dominguez.

Peró es el caso, que este señor, dando una prueba de verdadera sagacidad en política, ha contestado á los que le fueron á notificar su elección de presidente, que no aceptaba dicho cargo desde el momento que la prensa y la opinion atribuian á móviles políticos el resultado de las elecciones en el círculo militar.

Ahora habrá nueva elección de presidente y si los socios no tienen el acierto de elegir una persona ajená á la política se repetirá lo ocurrido con la elección del general Lopez Dominguez.

De todos modos no creo que el citado círculo tenga larga vida.

Un diario conservador ha llamado la atención acerca del objeto que podría tener la venida á Madrid de la reina D.ª Isabel, dando á entender que los fusionistas habian prometido para subir al poder algo que ahora no querian cumplir.

Otros periódicos han hecho alusiones mas ó menos transparentes á reclamaciones de carácter financiero, y como estas cosas vale mas decir las con claridad, puesto que á nadie ofenden, sin responder, porque lo ignoro, de que el viaje de la reina Isabel tenga el objeto que los periódicos aludidos han su puesto, debo decirle que las indicaciones de estos se refieren al cumplimiento de la ley de 1865 para la venta de bienes del patrimonio de la corona por cuya ley se daba al monarca el 25 por 100 del producto de las ventas, quedando á beneficio del Estado las tres cuartas partes.

En otras ocasiones y no sé si ahora tambien, se han hecho reclamaciones para que sean entregados á la reina Isabel los millones que le corresponden por las ventas hechas conforme á la citada ley. Los conservadores no han querido resolver este asunto en sentido favorable á la reina madre y creo que tampoco lo resolverán los fusionistas, aunque existan, que lo dudo, las promesas á que aluden los periódicos.

Los bienes del patrimonio de la corona no eran personales del monarca y no falta quien entienda que la cuarta parte del producto en venta concedida por la ley del 65 no era un donativo á la persona que ocupaba el trono sino un recurso extraordinario para nivelar los gastos é ingresos de la intendencia de la real casa y aumentar estos por mejoras en las fincas que quedasen al patrimonio.

Además la revolución de Setiembre derogó de hecho aquella ley, los bienes fueron vendidos y aplicado su producto,

y no creo que gobierno alguno se atreva á restablecer en sus efectos la ley de 1865 para entregar á la reina Isabel una suma no despreciable de millones de reales.

Esta noche se empezará en un banquete la organización del partido democrático que dirigirán los tres Martos y Montero Rios y que en principios y en conducta se confundirán con los posibilistas.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Sta. Isabel.

SANTO DE MAÑANA.—S. Leonardo.

D. O. M.

Esta noche á las oraciones continuará en la Parroquia de Sta. Maria y en el altar de la Purísima Concepcion, el rezo en su fragio del alma de

Doña Concepcion Juliá Montllor

DE VALOR,

que falleció el 30 de octubre.

El esposo y demas familia, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Seccion mercantil.

Alcoy 1 de Noviembre de 1881.

CAMBIOS.

	PA-PBL	DI-NERO		PA-PBL	DI-NERO
Alicante		1 1/4	Murcia		
Albacete	1 1/8		Orense		7/8
Almería	3/4		Oviedo		1
Barcelona	1 1/4		Palencia		7/8
Bilbao	7/8		Pamplona		1 7/8
Badajoz	1		Pontevedra		1
Burgos	1 1/8		Palma		1 1/8
Cádiz	3/4		Salamanca		1 7/4
Cartagena	3/4		S. Sebastian		1 3/8
Orense	7/8		Santander		7/8
Coruña	8/4		Santiago		1 1/8
Córdoba	1 1/8		Sevilla		3/8
Castellón	1		Taragona		3/2
Granada	1		Toledo		1 1/4
Jaén	7/8		Vallencia		1 1/4
Jerez	7/8		Valladolid		1 1/4
Lerida	3/4		Vigo		1
Logroño	7/8		Vitoria		1
Lugo	1 1/4		Ya goza		1
Madrid	3/4				
Málaga	1				

Paris 8 dias vista 5,07

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Función para hoy, 16.ª de abono turno par.

La comedia en tres actos:

OTRA CASA CON DOS PUERTAS.

El juguete en un acto:

LA SOMBRA NEGRA.

Entrada 2 rs. A las 7 y media

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 4 de Noviembre (5 15 tarde).

La Comisión de presupuestos del Congreso ha aprobado los proyectos presentados por el Sr. Ministro de Hacienda.

Ha quedado firmado el tratado de comercio entre Francia é Italia.

BOLSA DE HOY: Consolidado 3 por 100 29 00.

ALCOY 1881. Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Eleua, 5.

Venta. Se vende una retorcedora de filatura. Darán razon en la calle de S. Miguel, núm 24

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| <p>Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.</p> <p>Droguerías.
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2.</p> <p>Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.
Sres. Iñent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)</p> <p>Farmacias.
D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1.</p> <p>Hospedería del Comercio.
Sta. Elena, 18.</p> <p>Lampistería.
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)</p> <p>Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)</p> <p>La Valenciana.
PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.</p> | <p>Peluquerías.
D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.—Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeita, corta y riza el cabello.</p> <p>Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.
D. Francisco Giner Martí s. Miguel 40, e. tienda de la Mayor Mayor Almacén.
Una la "a" 88 rs.
Para fuera 44 y 68.</p> <p>Relojería y depósito de relojes.
Singer
D. Vicente García, s. Nicolás, 4.</p> <p>Sastrerías.
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.</p> <p>Zapatería.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.</p> |
|--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
- Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

SOLUCION QUESADA

DE Clohidro-fosfato de cal.

Esta medicación, tan conocida y recomendada por todos los médicos, produce excelentes resultados en la TISIS, ANEMIA, RAQUITIS, ENFLAQUECIMIENTOS, CONVALESCENCIAS LARGAS, ENFERMEDADES DE LOS HUESOS, ESCROFULAS y en general en toda afección que tiene por causa el decaimiento total ó parcial de las fuerzas. Frasco 10 rs. (igual solución extranjera de Coire) 16 rs.—Se vende en Alcoy, Farmacia de Monllor.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.
Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.
Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillantez de las mas recomendables.

JABONES

- Jabon duro blanco n.º 3, á 46 rs. arr. valenciana.
- » » » » 4, » 36 »
- » » » » 6, » 27 »
- » » » » 12 » 21 »
- » » » para afeitar á 3 rs. el 1/2 kile.
- » » » y colores perfumado á 4 reales libreta.

Deposito: Droguería del Moro, Mercado, 2.

SASTRERIA DE SANZ.

Se necesitan oficiales y oficiales de Sastre tanto á prendas como ha jornal.
Sta. Elena 24 2.ª derecha.

ANEMIA

Clorosis, escrofulas, raquitis, hidrohemía y todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de la sangre, se combaten victoriosamente con el **Hierro diluido del Dr. Quesada**, superior á todos los demás y al de Bravais que es el mas pobre en medicamento, (según queda demostrado en un minucioso analisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, y el único preparado ferruginoso que carece de los muchos inconvenientes que reúnen todos los demás. Frasco con cuenta gotas 8 rs. Dura dos meses. Alcoy Farmacia de Monllor, dicha del *Cantó del Piñó*, Valencia Dr. Quesada, Merced 7.

TIENDA DEL FURRO-CARRIL

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas mas acreditadas multitud de géneros de última novedad, los que se venden á precios venajosísimos.

También encontrarán sus innumerables parroquianos, un completo, gran liso y varado surtido en Merinos dobles y sencillos y Paños negros de pura lana, Granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Rentería en todos anchos, Lanús isas, labradas y para adornos, Mantelería de hilo y algodón, Banovas blancas de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas, Veletos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guippr, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Orespon y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño Paris, rasos, filósos y fulares negros y de colores.

NOTA. Hay una excesiva existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados á precios sumamente reducidos.

GANGA Procedente de un saldo quedan 20 piezas de fall de diferentes colores, siendo su clase á 30 y 40 rs. vara y para su pronta realización se darán á 12 rs. vara.

LICOR DE BREA

DEL

DR. QUESADA

Remedio heroico para toda afección del pecho y garganta, como irritaciones de esta, *tos tenaz, bronquitis* y en general, para todo género de irritaciones de las mucosas del organismo, de aquí que se obtengan grandes resultados en las enfermedades de estómago y vías urinarias.

Frasco, 5 rs. (de igual tamaño que el de Guyot).—Alcoy Farmacia de Monllor, dicha del Cantó del Piñó, Valencia, Dr. Quesada, Merced 7.

Pastillas Balsámicas Pectorales

DE ALFONSO.

Preparadas con sustancias balsámicas extraídas de vegetales de una eficacia aprobada, producen efectos sensiblemente benéficos y saludables, influyendo siempre de un modo muy directo al alivio del paciente, facilitan la expectoración y rebajan la irritación de las vías respiratorias.

Botica del Campanar.

También se expenden en esta farmacia toda clase de pastillas entre ellas las del Dr. Serrano Andréu y de Merino.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

D FRANCISCO AGULLO

DENTISTA



Acaba de recibir de las mejores fábricas del extranjero un abundante y variado surtido de dientes y muelas artificiales para poder confeccionar toda clase de trabajos á precios sumamente módicos, para cuyo efecto cuenta con la cooperación del oficial D. Juan Perea Gimenez, hijo del Dentista de la R. C. que falleció en esta ciudad, el cual debe sus conocimientos en el arte á los profesores mas aventajados de España y América. En el gabinete del Sr. Agulló se extraen dientes, muelas y raigones por difíciles que sean, se limpia la dentadura por sucia que esté, se orifican y empastan los dientes y muelas, careados, se rectifican toda clase de obras que por cualquier concepto no sirven á sus dueños. Hay de venta opiatas, elixires y cajas de polvos para la conservación de la boca.

Dicho profesor ha establecido su gabinete de consultas en la calle de S. Nicolás n.º 54 piso principal.

Consultas gratis de 10 á 12 de la mañana y de 12 á 2 de la tarde gratis para los pobres practicándose en toda clase de operaciones.

GARBANZOS

BUENA CLASE. á 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, á 80 rs. id. Se expenden en la Droguería del Moro, Mercado, 2.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines iluminados, gran colección de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores á la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando á las familias honesto solaz, al par que lo medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distinción, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia, no es menos útil á las Señoritas, cuya educación completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confección de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la mas hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripción.

Ediciones económicas.—Tercera edición:—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 50 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoras—con 24 suplementos de patrones, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Tis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy,

Se vende

una gullotina muy buena y una prensa y moldes, Darán razon en es'a Admon.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

EL SERPIS

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. También ofrece un magnífico surtido en papeles, blancos y de colores finísimos de las mejores fábricas del extranjero; sobres blancos, de luto y colores, de diferentes tamaños; cartulinas de todas clases; papel cebolla; carteras y cartapacios de lujo; pupitres elegantísimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros artículos para escritorio y oficinas. También hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5.